
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia vinte e três de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos de Oliveira, Joselino Santana Dias, Juliana Ellen de Sales, 

Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de Almeida e Viviane Gomes de Matos. Sob a 

proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta 

a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. Logo após, o Senhor 

Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia dezesseis de abril de dois 

mil e vinte e quatro foi encaminhada aos gabinetes para os vereadores conferirem-na. 

Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata por 

nove votos. O vereador Danúbio de Souza Machado registrou e agradeceu a presença do 

Romeirik, criador do projeto “Madrugada sem Fome”. Parabenizou-o pelo trabalho 

realizado  em  todo  Brasil.  Entregou  ao  Senhor  Presidente, em nome do Romeirik, uma  
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camisa do referido projeto. O Senhor Presidente afirmou que o Romeirik é conterrâneo 

dele e parabenizou-o pelo trabalho desenvolvido há muitos anos em prol de Minas Gerais. 

O vereador Silvânio Aguiar Silva destacou a presença dos alunos do Centro Universitário 

UNA. O Senhor Presidente saudou os alunos do curso de Direito da Faculdade UNA, que 

estavam presentes na Câmara, coordenados pela Dra. Ana Gabriela. Ressaltou a 

importância da participação dos estudantes na Casa Legislativa e expressou sua satisfação 

em tê-los na Casa do Povo. O vereador Silvânio Aguiar Silva cumprimentou os estudantes 

e disse que é uma alegria recebê-los. Relatou que a UNA faz parte da vida acadêmica 

dele, onde fez Marketing Político Eleitoral. A vereadora Juliana Ellen de Sales relatou 

que tiveram uma reunião muito proveitosa, realizada em decorrência do requerimento de 

autoria dela, no qual convocou a secretária de saúde, o secretário de educação e 

representantes das duas secretarias a fim de responderem questionamentos referentes às 

políticas públicas para os autistas do município. Informou que também convidou mães 

atípicas, autistas e defensores da causa para participarem da reunião; estando presentes a 

senhora Sônia Apolinária, Regina Cristina, Noah, Tatiana Luísa, Rosilene Rocha, Tatiana 

Dias, Cleta Barone e Cristiane Nunes. Destacou a presença em plenário do Noah e da 

Cristiane Nunes. Proferiu leitura da carta escrita pelo Noah Daylan Santos Ferreira da 

Silva Campell, morador de Nova Lima, autista nível 2 de suporte, estudante universitário, 

bilingue, primeiro escritor autista do município a falar sobre a vida no espectro autista. 

Após leitura, a vereadora agradeceu ao Noah pelas palavras e cuidado em escrever pela 

luta  dele  e  de  tantos,  uma  luta  coletiva  para  que  Nova  Lima  seja,  de  fato,  inclusiva,  
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humana e democrática. Ressaltou que a Cristiane Nunes também abraça essa causa não 

apenas como mãe atípica, mas como alguém que deseja uma cidade inclusiva, que garante 

e respeita os direitos das pessoas com TEA. Enfatizou que Nova Lima, apesar de ser uma 

cidade rica, não oferece políticas públicas adequadas para os autistas e suas famílias, e 

que a reunião foi um choque de realidade para o Poder Executivo compreender a 

necessidade de mudanças. Solicitou que o prefeito cumpra a lei que garante a carteirinha 

de identificação da pessoa com Transtorno do Espectro Autista, aprovada pela Câmara 

Municipal e sancionada por ele, também solicitou a criação do Conselho Municipal da 

Pessoa com Deficiência para garantir a participação das famílias no planejamento e 

efetivação das políticas públicas. A vereadora Viviane Gomes de Matos saudou os alunos 

da UNA, a professora Gabriela e os dois alunos da vereadora, Davi e Anthony, da Escola 

Estadual Augusto de Lima. Parabenizou a vereadora Juliana e afirmou que podiam contar 

com o mandato dela para a defesa de políticas públicas para as pessoas com deficiência. 

Não houve leitura de correspondências. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a 

leitura das proposições que deram entrada na Casa: 1) Projeto de Resolução nº 184/2024, 

autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, Presidente, que “Transfere 

provisoriamente a sede própria da Câmara Municipal de Nova Lima”. O Plenário, 

consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Joselino Santana 

Dias, aprovou por nove votos, a dispensa de pareceres e interstícios para a votação do 

referido projeto. 2) Projeto de Resolução nº 185/2024, autoria do vereador Thiago Felipe 

de  Almeida,  Presidente,  que  “Institui  a Escola do Legislativo da Câmara Municipal de  
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Nova Lima, revoga a Resolução nº 146, de 07 de março de 2017, e altera a Resolução nº 

174, de 13 de julho de 2023 e dá outras providências”. Encaminhado à Comissão de 

Legislação e Justiça para emissão de parecer. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo registrou que a Escola do Legislativo já existe, uma iniciativa dele, em março 

de 2017, seu primeiro projeto na condição de vereador. 3) Projeto de Lei nº 2.405/2024, 

autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que “Denomina a via pública no Bairro 

Honório Bicalho conforme menciona e contém outras providências” – Rua José Fernando 

de Oliveira. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Danúbio de Souza Machado, aprovou por nove votos, a confecção de parecer 

conjunto. O Senhor Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.405/2024 às comissões: 

Legislação e Justiça e Serviços Públicos Municipais. Prosseguindo, o Senhor Presidente 

solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao 

Projeto de Lei nº 2.399/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Institui 

o programa de EDUCA+AÇÃO de Educação Ambiental na Rede Municipal de Ensino 

de Nova Lima”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi 

encaminhado à Comissão de Educação. O Senhor Presidente nomeou o vereador Cláudio 

José de Deus como Presidente da Comissão de Educação, em substituição à autora da 

proposição. 2) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto 

de Lei nº 2.400/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dispõe sobre 

fixação, em parque de diversões e bufê de recreação infantil, nos brinquedos e atrações, 

de  placa  informativa  sobre  manutenção,  vistoria  e  risco  na  sua  utilização  e dá outras  
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providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi 

encaminhado à Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada de Contas. 3) Parecer da 

Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.401/2024, 

autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que “Reconhece como de relevante 

interesse cultural do município a cultura urbana do hip-hop e seus elementos”. A 

comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo 

Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Danúbio de Souza Machado, 

aprovou por nove votos, a dispensa de interstícios para a votação do referido projeto.        

4) Parecer Conjunto das Comissões de Legislação e Justiça; de Serviços Públicos 

Municipais; e de Orçamento, Finanças e Tomada de Contas referente ao Projeto de Lei 

nº 2.402/2024, autoria do Poder Executivo, que “Institui o Plano de Cargos, Carreiras e 

Remunerações dos servidores públicos da área da administração geral do município de 

Nova Lima e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação 

do projeto. A vereadora Juliana Ellen de Sales ressaltou que não se sentiu contemplada 

pelas respostas do Poder Executivo referentes ao plano de cargos e salários, por isso a 

assinatura dela não consta neste parecer. O vereador Silvânio Aguiar Silva solicitou a 

dispensa de interstícios e votação em dois turnos na presente reunião plenária. Em 

discussão, a vereadora Juliana Ellen de Sales expressou insatisfação com a forma 

apressada e unilateral com que um projeto que afeta a vida dos servidores públicos estava 

sendo apreciado. Afirmou que vota contra o pedido do líder de governo. O Plenário, 

consultado  pelo  Senhor  Presidente, aprovou por oito votos favoráveis e um contrário, a  
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solicitação do vereador Silvânio Aguiar Silva. 5) Parecer da Comissão de Legislação e 

Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.403/2024, autoria do vereador Anísio Clemente 

Filho, que “Institui no município de Nova Lima o Programa Moeda Verde, destinado à 

realização de troca de materiais recicláveis por alimentos (frutas, legumes e hortaliças)”. 

A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à 

Comissão de Serviços Públicos Municipais. 6) Parecer da Comissão de Legislação e 

Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.404/2024, autoria do vereador Silvânio Aguiar 

Silva, que “Institui no âmbito do Município de Nova Lima o Dia da Renovação 

Carismática Católica”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que 

foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos Municipais. 7) Parecer da Comissão 

Especial referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 450/2024, autoria do vereador 

Silvânio Aguiar Silva, que “Confere Medalha de Mérito Cultural Cássio Magnani ao 

Coral Caminho Novo e contém outras providências”. A comissão emitiu parecer 

favorável à tramitação do projeto. Dando continuidade, o Senhor Presidente colocou em 

discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 2.394/2024, autoria do vereador Thiago Felipe 

de Almeida, que “Fixa normas de caráter local nos termos do inciso VI, art. 23 da 

Constituição Federal e do artigo 30, inciso XXXII da Lei Orgânica do Município, sobre 

medidas que visam reduzir as diversas formas de poluição decorrente do deslocamento 

de produtos minerais e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na 

discussão. Em segunda e última votação, o projeto foi aprovado por nove votos e 

encaminhado   à  sanção.  2)  Projeto  de  Lei  nº 2.395/2024,  autoria  do  vereador  Álvaro  
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Alonso Perez Morais de Azevedo, que “Reconhece as formas de organização dos povos 

e comunidades de religiões de matriz africana, para os fins que indica”. O Senhor 

Presidente informou que o Projeto de Lei nº 2.395/2024 foi retirado de pauta conforme 

pedido do autor. 3) Projeto de Decreto Legislativo nº 448/2024, autoria da vereadora 

Juliana Ellen de Sales, que “Concede o Título de Excelência em Saúde Dr. Élcio de Souza 

à Vera Lúcia Bernardo Teixeira e dá outras providências”. Nenhum vereador se 

manifestou na discussão. Em primeira e única votação, o projeto foi aprovado por nove 

votos e encaminhado à promulgação. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor 

Presidente colocou em votação o Projeto de Resolução nº 184/2024, autoria do vereador 

Thiago Felipe de Almeida, Presidente, que “Transfere provisoriamente a sede própria da 

Câmara Municipal de Nova Lima”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em 

primeira e única votação, o projeto foi aprovado por nove votos e encaminhando à 

promulgação. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou em 

votação o Projeto de Lei nº 2.401/2024, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, 

que “Reconhece como de relevante interesse cultural do município a cultura urbana do 

hip-hop e seus elementos”. Em discussão, o vereador Danúbio de Souza Machado 

agradeceu ao movimento Hip-Hop que o procurou para realizar esse projeto e solicitou 

aos demais vereadores o voto favorável. Em primeira e segunda votações, o projeto foi 

aprovado por nove votos e encaminhado à sanção. Conforme deliberação do Plenário, o 

Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei nº 2.402/2024, autoria do Poder 

Executivo,  que  “Institui  o  Plano  de  Cargos,  Carreiras  e  Remunerações  dos servidores  
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públicos da área da administração geral do município de Nova Lima e dá outras 

providências”. Em discussão, a vereadora Juliana Ellen de Sales proferiu leitura do 

documento construído pela equipe dela e servidores, destacando os pontos críticos do 

projeto: limitação dos gastos com pessoal abaixo do estabelecido pela Lei de 

Responsabilidade Fiscal, suspensão de progressões remuneratórias, prazos e critérios 

restritivos para progressão por aperfeiçoamento profissional, alterações polêmicas em leis 

anteriores, aumento desproporcional de salários em cargos de gerenciamento, alteração 

na remuneração por cargos comissionados, desconformidade com a Lei das Eleições, 

risco de sanções, influência na disputa eleitoral, desrespeito ao princípio da equidade. 

Informou que não faria as emendas verbais dela, pois sabia que seria voto vencido. 

Lamentou a falta de diálogo e a ausência de tempo para ampliarem o debate. Afirmou que 

votará contra o projeto. Em primeira e segunda votações, o Projeto de Lei nº 2.402/2024 

foi aprovado por oito votos favoráveis, um voto contrário, e encaminhado à sanção. A 

vereadora Juliana Ellen de Sales propôs requerimento verbal solicitando ao Poder 

Executivo, em nome das mães atípicas, a criação do Conselho Municipal da Pessoa com 

Deficiência em Nova Lima. Aprovado, nove votos. O vereador Anísio Clemente Filho 

fez um convite para a Corrida dos Garis que será realizada no dia 26 de maio, conforme 

projeto de autoria dele. Informou que as inscrições estavam sendo feitas no Poliesportivo 

Alielton Alves Diegues, das 8 às 17 horas, e terminariam na próxima sexta-feira. O 

Senhor Presidente propôs a confecção de moção de aplausos, em nome da Casa, ao Noah 

Daylan.   Aprovado,   nove   votos.   Na   apresentação   de   oradores   inscritos,  o  Senhor  



 

 

  

9 

 

Presidente convidou a Coordenadora do Curso da UNA, Dra. Ana Gabriela Piantamar, 

para se pronunciar na Tribuna. A Dra. Ana Gabriela Piantamar agradeceu ao Senhor 

Presidente e demais vereadores pela acolhida gentil e receptiva dos alunos dela. Afirmou 

que a oportunidade de ter contato com o processo legislativo é muito importante para 

quem cursa a graduação em Direito. O Senhor Presidente agradeceu, em nome da Casa e 

demais vereadores, a participação da Dra. Ana Gabriela e dos estudantes do Centro 

Universitário UNA. O Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e, sob a proteção 

de Deus, declarou encerrados os trabalhos. Desejou boa noite a todos.________________ 


